

Ruta El Mamut



Bienvenido a la Ruta El Mamut

La Laguna de Padul es zona protegida como Área de Reserva dentro del Parque Natural de Sierra Nevada y ocupa una superficie próxima a 300 Has. La mayor parte de la misma está compuesta por terrenos de labor y aproximadamente unas 60 Has. se encuentran encharcadas y cubiertas de vegetación palustre. Además, tiene otros reconocimientos internacionales como ser zona ZEPA (Zona de Especial Protección para las Aves) y estar incluida en el convenio RAMSAR.

Por su riqueza biológica, así como por su interés geológico, este humedal está considerado como uno de los más importantes del sureste peninsular. Hay que añadir un interés desde el punto de vista científico, como el de ser un referente indiscutible para los estudios del paleoclima de la región mediterránea y lugar donde aparecen, con cierta frecuencia, **restos de mamut** y otros animales prehistóricos.

Las zonas húmedas se caracterizan por presentar una gran biodiversidad, así como por cumplir un importante papel en la regulación del ciclo hídrico. En el caso de la Laguna de Padul esta importancia, si cabe, es aún mayor por tratarse de una de las pocas zonas húmedas naturales de la provincia de Granada, que sirve como lugar de asentamiento y paso de numerosas aves.

La laguna está vertida por diferentes madres que son canales de desajete que se construyeron para ampliar y regular la zona de cultivo.

Se pueden realizar cuatro rutas, dependiendo de la longitud del recorrido y de los lugares que queramos visitar.

Desde el aula de Naturaleza del Aguadero parte la **Ruta El Mamut**, recorrido circular que discurre por el corazón del humedal y que nos permite disfrutar de la variedad de aves desde los dos observatorios.

Hay otras tres rutas que parten del puesto y son las siguientes:

Ruta Los Quiñientos, la de menor distancia y duración desde la que podemos tener un primer contacto con el humedal, saliente del Mal Nombre y resto de la vía Benromana.

Ruta Dio Oscuro, continuamos la ruta que trascurre por el camino de los molinos, la turbera del Agua y en su último tramo nos introduce en el carrizal.

Ruta El Agua, la más amplia de las tres, comparte inicio de recorrido con la ruta Dio Oscuro y además pasa por la turbera del Aguadero, Aula de Naturaleza del Aguadero y Alberca Palmeras.

Longitud del trazado: **2,9 km.**

Duración: **40 min.**

Grado de dificultad: **Baja**

Trayecto: **Circular**

RECOMENDACIONES:

- Utilice calzado y ropa adecuada a la temperatura y época del año.
- Lleve consigo agua para beber.
- Procure cambiar siempre acompañado.

Desplazarse de interno:
Ayuntamiento de Padul, C/Ayuntamiento, 7. C.P. 18542. Padul.

112



Ayuntamiento
de Padul



Y recuerde:



Los humedales y turberas del Padul son un espacio natural catalogado como Reserva dentro de Parque Natural de Sierra Nevada, ya que se encuentra en las estribaciones suroeste del macizo montañoso del sur de Europa. Junto al casco urbano del municipio de Padul, a 25 kilómetros de la ciudad de Granada, rodeado de decenas de fincas de cultivo y atravesado por numerosos caminos, se encuentra una depresión húmeda que forma las lagunas y turberas del Padul, con una historia que se remonta al millones de años y que, en la actualidad, aún conserva su particular ecosistema, gracias a las inundaciones que sufre durante gran parte del año. El conjunto de lagunas y turberas ocupa una extensión de 327,398 hectáreas. Es la única zona húmeda de origen endorréico existente en la provincia de Granada y la mayor turbera de Europa meridional.

Parque Natural.





Humedal Andaluz. Según el Decreto 98/2004, de 9 de marzo, incluido en el Inventario de Humedales de Andalucía.

Zona de aves: Espacio designado Zona de Especial Protección para las Aves, relativa a la conservación de las aves silvestres.



Ánade azulón ([Anas platyrhynchos](#))

Su cualidad biológica y ambiental reside en ser refugio de numerosas especies de aves, anfibios y presentar una vegetación propia de humedales, pero que al estar situada a casi un millar de metros de altitud, posee características muy especiales.

Entre sus aguas y vegetación acuática viven dos especies amenazadas dentro de la Lista Roja de Especies Amenazadas de la Península Ibérica, [Mauremys leprosa](#) y [Arvicola sapidus](#) (Rata de agua) Junto a ellos conviven 158 especies de aves, el pez endémico de la Península el [Cacho \(Squalius pyrenaicus\)](#), cinco de anfibios y cuatro de reptiles, así como decenas de especies botánicas.

Incluido en el Libro Rojo de los Invertebrados de Andalucía se encuentran los moluscos **Boetersiella davisii** Arconada y Ramos, 2001 y **Milesiana schueleii** (Boeters, 1981)

Patrimonio Arqueológico . En la zona se han encontrado restos de animales prehistóricos bien conservados, entre otros los de un mamut (se conserva un colmillo en el Parque de las Ciencias de Granada). También se han detectado restos arqueológicos del

Paleolítico Medio, característicos de la cultura Musteriense, que vienen a atestiguar la existencia de grupos de Neandertales asentados estacionalmente junto al humedal.